

**Francisco Reyes**

*Presidente de la Comisión de Diputaciones,  
Cabildos y Consejos Insulares de la FEMP,  
Presidente de la Diputación de Jaén*

## “Ahora somos más visibles, pero tenemos que seguir trabajando”



Ángeles Junquera

### ¿Cuál es su balance de estos cuatro años al frente de la Comisión de Diputaciones?

Creo que hemos conseguido una parte importante de los objetivos que nos habíamos marcado, uno de ellos, poner en valor la labor que venían desarrollando desde hace más de dos siglos las Diputaciones Provinciales en la articulación del territorio, para que los hombres y mujeres de nuestras provincias tengan infraestructuras y servicios de calidad, independientemente del lugar en el que se encuentran, y todo eso siendo

un instrumento fundamental para los pequeños y medianos municipios. Haber sacado la Comisión fuera de Madrid ha permitido una mayor visibilidad a los distintos territorios en los que hemos tenido la oportunidad de celebrar las reuniones y, al mismo tiempo, ha permitido a los miembros de la Comisión de Diputaciones, Cabildos y Consejos Insulares conocer sobre el terreno otras provincias y otros territorios de este país.

### ¿Se le queda algo en el tintero? ¿Hay algo que le hubiera gustado hacer y no se pudo?

Sobre todo, no haber conseguido la autorización para poder ejecutar el ahorro que hemos hecho las Corporaciones Locales gracias a una buena gestión. Haber podido gastarlo hubiera redundado en beneficio de nuestros propios territorios; habríamos sido capaces de incrementar plantillas gracias a la cláusula de reposición de los últimos años y esto nos hubiera permitido hacer más de lo que hemos hecho. Además, seguimos lamentando que a pesar de 40 años de Constitución aun no ha sido posible resolver definitivamente la financiación local.

### Unos de los caballos de batalla de la Comisión ha sido la despoblación, ¿está satisfecho de lo que se ha conseguido? ¿Cómo lo resumiría?

Hemos conseguido algo muy importante: poner la despoblación en el

foco de la política nacional. Es algo que no estaba asumido por la totalidad de la clase política y, desde la FEMP, desde la propia Comisión, hemos sido capaces de ponerlo en el debate político. Aunque se ha hecho poco desde un punto de vista efectivo, de medidas concretas para luchar contra la despoblación, afortunadamente desde el Ministerio de Política Territorial y Función Pública se han destinado 10 millones de euros que el Ministerio de Administraciones Públicas a los Ayuntamientos y a Diputaciones Provinciales.

### A lo largo de este mandato ha vuelto a cuestionarse el papel de las Diputaciones, ¿cree que se han disipado esas dudas y que los Gobiernos Provinciales han recuperado su lugar?

Recuperar el lugar es muy complicado, porque cuando en momentos de dificultad alguien plantea suprimir una institución, todo el mundo dice “¿dónde hay que firmar?”. Por eso, aunque hemos sido capaces de hacerlas más visibles, no podemos bajar la guardia ni permitir que ante situaciones difíciles alguien venga a proponer la supresión de las Diputaciones. Por lo tanto, tenemos que seguir trabajando en esa línea, abiertos a estudiar cualquier posibilidad, incluida una reforma electoral que permita la elección directa de Presidentes de la Diputación, por ejemplo. Ahora somos más visibles, pero aún tenemos que seguir trabajando en esa línea.

